

## Más de US\$ 278 millones se transaron en Mercado Público el 2018 en Antofagasta

- Mipymes se adjudican el 58% de los montos de las compras públicas en la región.

Más de US\$ 278.688.962 (178.805 millones de pesos) se transaron en el Mercado Público entre enero y diciembre de 2018 en la Región de Antofagasta. De ese total, las micro, pequeñas y medianas empresas se adjudicaron un monto de 162.476.418 dólares, esto es, el 58% de lo transado a través de la plataforma de ChileCompra [www.mercadopublico.cl](http://www.mercadopublico.cl).

Los rubros más demandados en la región fueron los de Servicios de Construcción y Mantenimiento (46.726.740 dólares), Equipamiento y suministros médicos (24.353.412 dólares) y Servicios de limpieza industrial (21.851.691 dólares). Las principales órdenes de compra, entre enero y diciembre, fueron las siguientes:

Institución	Código orden de compra	Motivo de la compra	Proveedor	Monto comprometido en pesos (USD)
Ilustre Municipalidad de San Pedro de Atacama	<a href="#">947750-156-SE18</a>	Normalización complejo educativo en Toconao	Constructora e Inmobiliaria PYP SPA	9.501.145.531 (13.953.503)
Servicio de Salud Antofagasta	<a href="#">769-522-SE18</a>	Construcción de centro de salud familiar CON SAR SUR poniente de Calama	<a href="#">Ingel S.A.</a>	5.762.260.341 (9.203.139)
Dirección de Arquitectura - MOP	<a href="#">1151-9-SE18</a>	Construcción Terminación Escuela Presidente Balmac	Constructora GHG S.A.	5.198.488.713 (8.171.846)

Cabe recordar que las órdenes de compra en [www.mercadopublico.cl](http://www.mercadopublico.cl), a partir de las cuales se calculan los montos, corresponden a compromisos y no a pagos de los organismos del Estado.

Las entidades que más invirtieron en la región en el periodo fueron la Municipalidad de Antofagasta con 32.980.611.583 pesos (51.431.839 dólares); el Hospital Regional de Antofagasta, con una inversión de 25.953.991.106 pesos (40.405.265 dólares) y el Servicio de Salud Antofagasta, con 23.292.025.070 pesos (37.287.026 dólares).

## Contexto nacional

Durante el 2018, en todo el país se transaron a través de ChileCompra US\$ 13.104 millones (8,4 millones de millones de pesos) lo que implica un crecimiento de 5,6% (real) en comparación con el año 2017.

Las entidades públicas –ministerios, servicios, hospitales, municipios, universidades y FF.AA.- emitieron más de 2 millones 383 mil órdenes de compra en el año 2018 en la plataforma de compras públicas, a más de 73.700 proveedores, el 92,7% de los cuales son micro y pequeñas empresas.

A nivel nacional, las micro, pequeñas y medianas empresas se adjudicaron el 53% de los montos, superando los 6.954 millones de dólares.

